

**CENTRO DE INFORMACIÓN Y DOCUMENTACIÓN CIENTÍFICA
DEL
INSTITUTO NACIONAL DE PEDIATRÍA**

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

El Centro de Información y Documentación inició sus funciones en febrero de 1971, originalmente como Servicio de Biblioteca Médica del Hospital del Niño de la Institución Mexicana de Asistencia a la Niñez "IMAN", con 143 títulos de revistas de todas las especialidades y 1649 libros, que fueron seleccionados conjuntamente por el Jefe de Enseñanza, los jefes de departamento y servicio, y la titular de la biblioteca, M. en C. Isabel G. San Esteban, y durante 6 años se ubicó en el piso de gobierno del Hospital.

Entre 1974 y 1976 se proyectó y construyó un nuevo edificio, diseñado expresamente para las funciones que desarrollaría, y se le cambió el nombre a Centro de Información y Documentación, "CID-IMAN"; ya que debía integrar nuevos servicios específicos en información científica, y se convirtió en un Departamento. Se le asignó también la tarea de proporcionar servicios de información y bibliográficos a los cuatro Institutos que conformaban la IMAN.

En 1977 la IMAN se unificó con el Instituto Nacional de Protección a la Infancia INPI, y se convirtió en el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia "DIF", el CID-DIF enfrentaría nuevos retos en esta etapa importante, en que diversificaría sus programas y su acervo para incluir otras disciplinas en Ciencias Sociales.

En 1988 la OPS donó al CID-DIF una computadora y un lector de CD, y así fue pionero en proporcionar servicios especializados de vanguardia, como el de Búsquedas Bibliográficas en Bases de Datos de Medicina, en CD-ROM.

En 1990 el DIF transfirió el Centro de Información y Documentación Científica al Instituto Nacional de Pediatría como jefatura de División, y se tuvo que llevar a cabo una reestructuración de la colección, para incluir sólo publicaciones en Ciencias Biomédicas y afines a la Salud.

En 1997 se le otorgó la categoría de Subdirección de Información y Documentación Científica.

En 1999 la Facultad de Medicina de la UNAM, asignó al INP 10 computadoras con conexión a la Red UNAM, para que proporcionase servicios de búsqueda especializada y acceso a sus recursos electrónicos, en un laboratorio de cómputo propio.

En 2004 recibimos en donación el sistema de automatización de bibliotecas "Bibliomática", en el cuál se creó la base de datos para el catálogo electrónico, se concluyó en 2006 y desde 2009 está disponible en Internet. Durante 2014 se modificó el sistema agregando nuevos módulos y funciones y se cambió el nombre a Nicosoft.

En 2005 por políticas institucionales se suspendieron las suscripciones a publicaciones impresas.

La Facultad de Medicina, sustituyó por equipos nuevos 5 computadoras en 2007.

En 2010 se sustituyó el servicio de biblioteca circulante por el Servicio de Actualización Electrónico. A partir de ese año se publica un suplemento en la Gaceta del INP para dar a conocer los servicios que ofrece el CID.

En 2011 se estableció el servicio de impresión de documentos y en 2012 se puso en marcha la página web del CID. En este año también se presentó el “Programa Estratégico para la Reingeniería del CID”. Se hizo la suscripción a las publicaciones de la American Academy of Pediatrics y se compraron libros de cada una de las especialidades médicas para actualizar la colección. Se ingresaron las publicaciones del CID al catálogo colectivo SeriUNAM.

En 2013 se organizó el Primer Congreso Nacional de Bibliotecas Médicas, en coordinación con los Institutos Nacionales de Salud. Se organizó la primera campaña de donación de libros en el INP.

A partir de 2014 los Institutos Nacionales de Salud formamos parte del Consorcio Nacional de Recursos de Información Científica y Tecnológica (CONRICyT) y se brinda la capacitación y asesoría continua en el uso de estos recursos. Se rediseñaron los planos arquitectónicos para la construcción del Centro de Conocimiento en Pediatría. Se inauguró el Libro Club Palinuro de México para promover la lectura en el Instituto. En 2014 y 2015 se han realizado actividades con motivo del día Internacional del Libro. Se habilitó una Sala de juntas y un cubículo de estudio grupal para los usuarios.

En 2015 se instalaron 5 pizarrones electrónicos para los usuarios y el Instituto renovó la red inalámbrica y el acceso a Internet. En Diciembre de este año la Facultad de Medicina de la UNAM actualizó diez equipos del Laboratorio de Cómputo.

En 2016 el CID participó en la convocatoria CONACyT para la creación del Repositorio Institucional, saliendo favorecidos para ser sujetos de apoyo, por lo que se inició el desarrollo del proyecto.